

# Le château de Montfort, témoin de l'histoire

Parmi les buts de promenade de l'été, le château de Montfort est un site médiéval fréquemment visité par les touristes. Un sentier y conduit en partant de la gare du funiculaire pour s'élever à travers la végétation du coteau. Chemin creux assez raide il débouche sur un replat dominant le hameau de Montfort et sur lequel a été construit ce château dont il ne reste plus que de belles ruines.

Sensibilisés par leurs souvenirs d'enfance de chevalier en culotte courte, une poignée de Crollois se sont mis en tête de réhabiliter et de sécuriser ces ruines afin de rendre vie à ce site. C'est ainsi que l'association des Raisonneurs de pierre a vu le

jour. Depuis une vingtaine d'années, tous les samedis une équipe constamment renouvelée manie pioches et truelles pour mettre à jour cette architecture médiévale et en même temps la consolider.

## Un patrimoine à préserver

Tout ce staff composée également d'historiens, de jardinières, d'organiseurs d'événements culturels et festifs font partie de l'association qui accueille des jeunes venus travailler sur ce chantier au long court. C'est ainsi qu'au printemps, un groupe de l'Arpeij (Association rhônalpine pour l'éducation et

l'insertion des jeunes) et leurs deux accompagnateurs sont venus donner un coup de main aux bénévoles de l'association.

En juin 2013, la septième journée de la fête médiévale a rassemblé beaucoup de monde sur ce site.

Un site témoin de l'histoire de la vallée du Grésivaudan et dont le riche patrimoine est souvent évoqué, à l'image de la conférence qui a eu lieu en avril dernier sur Perceval ce chevalier de la Table ronde, vedette de frises ornant la maison forte du Chatel à Theys.

Monique MICAUD

[esraisonneurs.free.fr/www/guppy](http://esraisonneurs.free.fr/www/guppy)



Animation médiévale dans les ruines du château lors de la fête de